



COMpte RENDU DU COMITE DIRECTEUR

19 juin 2023

Le comité directeur du Club Alpin Français d'Orléans (CAFO) s'est réuni le lundi 19 juin 2023, à 19 heures, au club-house du gymnase G. Chardon et en visioconférence.

Présents :

Adrian BARRAGAN CACERES, Didier BOUTHIER, Dominique COUDRAY, Michel DECOURT, Jean-Baptiste DELAFOY, Gaëlle DELORME, Maryse FALLOU, Carole GERBEAUX, Sylvie GUERIN, Frédéric JAROUSSIE, Mathilde LEGRAND, Philippe SARTHOU (visio).

Excusés :

Samuel CALVI, Laurent FESNIN, Vincent RICHARD, Stéphan ROTH

1. APPROBATION DU CR DU CD du 5 avril 2023 (adressé en document préparatoire)
Le compte rendu est approuvé à l'unanimité.

2. INFORMATIONS GENERALES

- Équipements sportifs d'escalade :
 - Le mur de Gaston Couté sera inaccessible sur septembre et octobre du fait de travaux d'isolation. Une répartition des créneaux sur le seul mur Chardon a été mise en place en attendant de voir si l'accès à des structures scolaires telles que le lycée Pothier ou Saint Charles est possible.
 - La Halle des Sports va elle-aussi être fermée prochainement pour une durée de travaux de 18 mois à 24 mois.
- SNE
 - La falaise de Jupille est temporairement fermée (au moins jusqu'au 16 juillet) en attendant un conventionnement.
 - Un contact a été lancé pour le conventionnement de La Chaussée Saint Victor.
- Adhésions :
 - 542 adhérents à ce jour dont 21,4% de jeunes de moins de 18 ans.
 - Un léger tassement par rapport à l'an passé (-2,7%). Ce tassement se retrouve au niveau de la région mais la tendance est inversée au niveau national. La baisse est plus significative chez les 18/24 ans (-37,8%).
 - Le comité énonce qu'il pourrait être instructif d'observer la raison de cette baisse (concurrence avec les autres clubs, salles privées ou possiblement



les stages d'escalade effectués plus tôt que les années passées ayant pu réduire l'inscription tardive d'étudiants)

3. ACTIVITES

- Trail :
 - Les sorties hebdomadaires à raison de 2 fois par semaine se maintiennent avec 5 à 15 trailers réguliers.
 - L'Eco-Trail avait une bonne ambiance et l'envie est présente de recommencer.
 - Test VMA a été effectué comme prévu.
 - Deux courses collectives (20 à 75 kilomètres) sont au planning.
 - Un trail est prévu fin juin au Golfe du Morbihan.
 - Jean-Baptiste DELAFOY note qu'il est possible de faire des retours sur le trail via le facebook du club. Actuellement le trail est invisible sur ce réseau.
 - Formation initiateurs effectuée sur deux jours. Une autre journée plus théorique est encore à fixer. Le format correspondait bien aux attentes. Le besoin d'une unité de cartographie est à clarifier (Carto 1 ou 2 ?).
- Marche nordique :
 - Moins de participants, et d'encadrants, pour la fin de la saison.
 - Une personne viendra en renforcement de l'équipe des encadrants l'an prochain.
 - Hugo est toujours tenu pour le moment de venir en soutien.
- Randonnée :

Les soucis pour remplir les locations pour les randonnées sur des week-ends commencent à bien peser sur les encadrants. Si cela ne s'améliore pas, les encadrants se contenteront de randonnées à la journée. Sylvie Guérin a eu le même retour lors d'un échange avec la FF randonnée. La randonnée « classique » peut se pratiquer hors clubs. Sans que cela soit une généralité, ces derniers sont notamment recherchés pour des activités plus engagées (montagne, itinérance, treks...). Par ailleurs, les aléas vie professionnelle, familiale... font qu'il est parfois difficile de s'engager longtemps à l'avance. Les randonnées classiques sur un week-end attirent donc moins d'amateurs.

Un constat similaire est fait par Dominique Coudray pour l'escalade. Les adhérents semblent vouloir avoir la flexibilité d'une décision de dernière minute. Il est constaté que les adhérents ne comprennent pas toujours le fonctionnement des sorties (matériel à récupérer et à rendre, les réunions de préparation) et ne réalisent donc pas le besoin des encadrants d'avoir des inscriptions fermes en avance.

L'idée d'insister sur une date limite d'inscription est proposée mais c'est déjà un peu le cas.



Le comité conclut sur le besoin évident, déjà évoqué au CD précédent, de créer des moments de convivialité pour une meilleure diffusion du fonctionnement et des possibilités de sorties.

- Escalade :
 - 4 personnes se sont proposées pour venir en renfort pour l'an prochain, au moins pour les stages d'autonomie (Nicolas Millot, Florent Pogam, Murielle Delesalle, Rémi Salah).
 - Pour les stages d'autonomie, selon l'accès aux structures, un aurait lieu avant les vacances de Toussaint et le deuxième après.
 - Contact Polytech : les étudiants de Polytech ont discuté avec Sylvie Guérin et Gaëlle Delorme pour leur inscription au CAFO. En plus des aides région/jeunes peu connues, Polytech pourrait aussi aider financièrement les étudiants. Erwan PIERRON présentera le CAFO aux étudiants et, s'il y a suffisamment de volontaires, une soirée sera fléchée pour leurs validations avec une description des autres activités du club.
 - Dominique Coudray informe qu'en l'absence du créneau sur La Source l'an prochain, il sera disponible pour ouvrir le vendredi soir au gymnase Chardon.
- VDM :
 - 4 Cafistes du club au rassemblement national (les seuls de la région). L'organisation, les parcours ont été grandement appréciés mais malheureusement la météo a été peu clémente. Adrian Barragan rappelle que cette manifestation est accessible à tous les niveaux, y compris à ceux avec des vélos électriques.
 - Sylvie Guérin rappelle que de tels rassemblements existent dans chaque activité de la FFCAM.
- Alpinisme :
 - Un week-end au Sancy le 1er mai assez peu rempli mais avec deux débutants complets.
 - L'information est donnée que l'alpinisme hivernal est de nouveau autorisé dans la réserve de Chastreix.
 - Week-end à Chamonix avec 9 personnes.
 - Des sorties dans le cadre du rassemblement à Evolène sont prévues, dont des initiations.
 - Frédéric Jaroussie doit être certifié initiateur alpinisme en septembre prochain.
- Handi :
 - Pique-nique le 4 juillet à l'île Charlemagne avec l'usage de la slack-line et des jeux.



- Des photos sont demandées pour étoffer la newsletter ou le facebook. L'article suite à la journée du 2 avril est aussi demandé pour l'insérer dans le bulletin.
- Le trail est partant pour faire un lien avec les handis. Des joëllettes peuvent se louer.
- Jeunes/ Ecole d'escalade :
 - Des sorties ados/adultes ont été effectuées en extérieur (couenne et initiation grandes voies). Les jeunes sont demandeurs. Ils maîtrisent bien les manips de corde et le niveau de grimpe a bien progressé.
 - L'école d'escalade s'arrête le 5 juillet. Dominique Coudray a aidé le jeudi pour l'enseignement de la grimpe en tête.
 - Globalement, il n'y a pas eu de déperdition sur l'année et les demandes de renseignements arrivent pour la rentrée prochaine.
 - Pas de certitude pour un futur apprenti à ce stade de l'année.
- Rassemblement Evolène :
 - 44 inscrits (environ 30 à 35 personnes par semaine) dont une vingtaine ayant dit être intéressés par l'alpinisme.
 - Le rassemblement sera peut-être aussi l'occasion d'organiser une unité Carto 1 puisque les encadrants sont présents.

4. PREPARATION DE LA RENTREE 2023-2024

- Planning
 - Avant la mi-juillet : Mise à jour pour l'extranet par Sylvie Guérin et Mathilde Legrand et mise à jour du site par Stéphan Roth.
 - Communications :
 - Flyers sur les activités globales auxquels il faut ajouter le trail (la maquette est chez Sylvie Guérin) mais le stock est potentiellement suffisant.
 - Flyers escalade / Marche nordique / Trail. Gaëlle coordonne les envois avec un retour des sections au plus tard le 29 juillet.
 - Badges d'autonomie d'escalade prêts à l'impression (violet).
 - Fermeture de l'extranet : 24 août. Les imports des états et synoptiques doivent être faits avant.
 - Rentrée des cadres (toutes disciplines) le 7 septembre à 19h
 - Rentrée en fête :
 - Lundi 26 juin : réunion de l'agglo pour présenter l'organisation générale. Sylvie Guérin y sera.
 - Rentrée en fête le 10 septembre. Didier Bouthier récupèrera le matériel pour la journée. Jean-Baptiste Delafoy est aussi partant. L'organisation est assez bien rodée. Il faudra mobiliser des bénévoles pour l'animation du stand.



- Portes ouvertes :
 - 16 septembre : portes ouvertes de l'école d'escalade.
 - 23 septembre :
 - Matin : Marche nordique
 - Après-midi : escalade pour les adultes et inscriptions.
 - Les 16/17 ans seront là pour aider à l'assurage.
- Soirée d'intégration (organisée par l'escalade) le 13 novembre
- Gestion des adhésions :
 - Incertitude sur les membres des adhésions qui s'engagent à la rentrée prochaine.
 - Nouveauté d'une licence entièrement dématérialisée.
 - La licence et la carte en séparé se retrouveront sur l'espace licencié. L'espace licencié devient donc très important.
 - Un licencié pourra gratuitement demander l'impression sur une feuille A4 classique de sa licence mais il n'y aura plus de support pré-imprimé.
 - Une option d'une version plastifiée de la carte via un service de La Poste est prévue pour 2 euros en cochant une case lors de l'inscription.

Cette information fait grandement réagir les membres du comité à la fois pour l'esprit CAF qui ne se retrouve pas et par le fait que ce prix d'impression vient en plus de l'inscription. De façon postérieure à ce comité directeur, Sylvie Guérin informe que cette option via La Poste est abandonnée.
 - Le club reçoit toujours les fiches d'adhésion, les flyers assurance et les bulletins d'adhésion LMA.
 - Aide à la licence :
 - Pass'Sport : reconduction sans changement. Sont concernés : les 6/17 ans révolus, les étudiants boursiers, les bénéficiaires AEEH de 6 à 19 ans révolus, les bénéficiaires AAH de 16 à 30 ans révolus.
 - YEP'S : un mail a été fait à la région pour souligner la lourdeur du dispositif et tenter une évolution, tant pour les jeunes que pour le club (besoin du code confidentiel du jeune pour valider le paiement).
 - Tarifs :
 - Les nouveaux tarifs de la part fédérale et de la responsabilité civile ont été adressés aux membres du comité pour cette réunion. La RC et l'assistance ont augmenté. Des débats ont été menés pour limiter cette hausse due entre autres à un rattrapage et à la sinistralité (montants, atypisme de certains accidents...) sur les dernières saisons.
 - La part club reste inchangée et le coût d'accès au mur a été supprimé pour les moins de 24 ans (toutes catégories confondues).



- Il est rappelé que les droits d'entrée ont déjà été supprimés en AG.
- Communications à prévoir :
 - Annonce aux grimpeurs pour l'indisponibilité du gymnase Couté à la rentrée (mail doublé avant et après vacances)
 - Explication de l'importance de l'espace licencié
 - Annonce des tarifs
 - Indication visible sur le site pour la fermeture du gymnase Couté à la rentrée
 - Pour les cadres : la carte de cadres va être plus stricte dans son attribution a priori. Il faut être recyclé pour l'obtenir, pas d'information sur une éventuelle dérogation.
 - Pour les initiateurs SAE : la dématérialisation des licences implique de remettre en main propre les badges d'autonomie à tous les grimpeurs. Après réflexions, la seule solution visible est la sollicitation des encadrants des créneaux. Il faudra probablement expliquer comment savoir à qui les remettre grâce aux inscriptions sur les créneaux.

5. FORMATION

- Praticquants
 - Modules opérationnels sur extranet et espace licencié,
 - Process
 - Habilitation des cadres => Président sur extranet
 - Habilitation des praticquants => cadres habilités via espace licencié
 - Consultation des groupes de compétences validés sur extranet ou espace licencié.
 - Cadres pouvant être habilités
 - Niveau initié => cadre breveté et recyclé dans l'activité
 - Niveau perfectionné : instructeur et/ou moniteur grandes voies pour l'escalade.
 - Particularité SAE, le niveau initié permet de tracer les grimpeurs autonomes au mur pour les créneaux libres.
- Cadres
 - Saison 2022 / 2023
 - Rando (formation initiale et recyclage) : Maryse F, Véronique L, Clarisse M, Hugo M, Marie-Paule R
 - MN : Marina B, Dominique F
 - SAE formation initiale : Michaël G, Hugo M, Patrice P, Nicolas R
 - SAE certification : Erwan P, Stephan R
 - SNE : /
 - Trail : Jean-Baptiste D, Vincent R
 - PSC1 : Erik L, Patrice P, Nicolas R.
 - Saison 2023 / 24



- UFCA : 7 octobre
- Expression de besoins CAFO : sollicitation des commissions par Frédéric Jaroussie pour la formation initiale ou les recyclages.
- Réactions/informations :
 - L'étape certification des initiateurs stagiaires est suivie normalement directement par les instructeurs mais pour le tutorat des stagiaires le club suit le processus.
 - Une session PSC1 est à reprogrammer, il faut déterminer en amont les besoins. L'information est donnée qu'il existe un PSC1 fléché pour les sports de montagne mais à un tout autre prix et rarement dans notre région.

6. ACCES ONE DRIVE

Adrian Barragan présente la création d'un Cloud + plusieurs messageries pour le CAFO fléchées

- Chaque administrateur gère le partage des dossiers ou des documents (modes consultatif ou consultatif/Editeur qui demande plus de sécurité)
- Chaque compte a une capacité de stockage de 1000 GO.
- 10 licences offices sont associées à cette création en plus de la possibilité d'utiliser la bureautique en ligne sur One Drive.
- Adrian est d'accord pour venir donner des explications plus précises par commission pour la prise en main.

7. POINT FINANCIER

- Globalement, les budgets sont respectés à cette date.
- Achats : dépenses faites pour le matériel, il reste environ 400 euros.
- Fabrication : les bulletins papier ont été édités. Pour les flyers, les dépenses vont être faites sur juillet/août pour préparer la rentrée
- Administratif : il reste environ 200 euros sur les 500 euros budgétés.
- Achat/Produit : T-shirts (CAFO et VDM). Budget dépassé (3500 euros pour 3000 euros) mais il y a une rentrée derrière donc ça ne donne pas lieu à s'inquiéter.
- Bibliothèque : moitié du budget dépensé
- Assurances : budget respecté
- Location : le budget n'est pas encore dépensé mais la facture pour l'utilisation de la Halle Des Sports ne va pas tarder donc c'est normal.
- AG : Dépassement du budget initial mais compensé par des rentrées pour le repas donc tout va bien.
- Frais de guide : 3200 euros dépensés sur les 5000 euros.
- Compétition (au sens très large) : 700 euros dépensés sur les 1000 euros par les trailers et la marche nordique.
Il est cohérent de demander le port du T-Shirt du club lors des manifestations financées et d'effectuer une inscription uniformisée pour rendre le club visible.
- Subventions : toutes ont bien été accordées au club
- Abandon de créances : elles s'élèvent à près de 11 000 euros.

8. REPRESENTATION CAFO AU SEIN DES COMITES TERRITORIAUX

- Comité Régional :
 - Formations,
 - Schéma de cohérence des équipements sportifs,
 - Partage entre clubs sur les pratiques et développement des activités.
 - 3 départs de bénévoles CAFO du Bureau du CR. Il faut réinvestir au moins les réunions à défaut de faire partie du bureau.
 - Journée des cadres le 7 octobre avec une fresque du climat



- AG le 18/11
 - Comité départemental
 - Actions mutualisées,
 - Évènements départementaux : rassemblement, challenges...
 - Date AG à préciser
 - Laurent et Rolland y sont mais, pour une communication plus fluide, il serait bon d'y avoir plus de représentants.
9. QUESTIONS DIVERSES
- Question sur la diffusion des comptes-rendus des réunions du Comité Directeur. Il est convenu qu'un envoi direct sera fait aux bénévoles et que le compte-rendu sera aussi posté sur le site du club.
 - Création d'un mémento à destination des cadres et des bénévoles : un groupe de travail se met en place avec Jean-Baptiste Delafoy, Sylvie Guérin et Mathilde Legrand notamment.
 - Congrès FFCAM ouvert aux licenciés le week-end du 11 novembre 2023 à Pau.

Aucune autre question n'étant soulevée, la séance est levée à 21h50.

Mathilde Legrand, Secrétaire

Sylvie GUERIN, Présidente